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残暑お見舞い
申し上げます

令和３年 盛夏

佐々木としたか区議 坂本区長

令和3年6月定例会令和3年6月定例会
区政への一般質問に立つ！区政への一般質問に立つ！

答弁質問

令和３年 第２回区議会
臨時会  （5月21日・1日間）

報告案件
●常任委員の選任
●議会運営委員の選任
●特別委員の選任
●監査委員の選任の同意

　本臨時会は、常任委員会、議会運営委員会、及び特別委員会
委員の辞任に伴い、それぞれの新しい委員会構成を決定しま
した。
　佐々木としたか区議は、常任委員会は健康福祉委員会とな
り、特別委員会はインクルージョン推進調査特別委員会とな
りました。
　また、附属機関（議会選出）では、東武東上線大山駅付近立体
化促進協議会委員に選出されました。
　区民の声をしっかり聞きながら取り組んでまいります。

第２回区議会 臨時会報告
 （5月21日・1日間）

令和３年 第２回区議会
6月定例会（6月1日～17日・17日間）

提出議案
●令和3年度東京都板橋区一般会計補正予算(第2号) 
●東京都板橋区特別区税条例の一部を改正する条例
●東京都板橋区公衆浴場法施行条例の一部を改正する条例
●東京都板橋区旅館業法施行条例の一部を改正する条例
●東京都板橋区感染症診査協議会条例の一部を改正する条例
●東京都板橋区手数料条例の一部を改正する条例
●浮間舟渡駅周辺地区地区計画の区域内における建築物の制

限に関する条例等の一部を改正する条例
●東京都板橋区特別工業地区建築条例の一部を改正する条例
●東京都板橋区立体育施設条例の一部を改正する条例
●自転車等の駐車場の整備及び放置の防止に関する条例の一

部を改正する条例
●大山駅西地区地区計画の区域内における建築物の制限に関

する条例
●大谷口上町周辺地区地区計画の区域内における建築物の制

限に関する条例
●東京都板橋区沿道地区計画の区域内における建築物の制限

に関する条例の一部を改正する条例
●東京都板橋区立幼稚園条例の一部を改正する条例
●板橋区本庁舎北館受変電設備・非常用自家発電設備改修工事

請負契約
●板橋区立徳丸福祉園冷温水発生機取替その他工事請負契約
●東京都板橋区手数料条例の一部を改正する条例
●令和3年度東京都板橋区一般会計補正予算(第3号)

9 月 ● 21 日（火）・22 日（水）本会議　24 日（金）企画総務・区
民環境・健康福祉委員会　27 日（月）都市建設・文教児童委員会
　29 日（水）議会運営委員会　30 日（木）自治体DX・地域経済
活性化調査特別委員会

10 月 ● 4 日（月）災害対策・インクルージョン推進調査特別委
員会　11 日（月）議会運営委員会　12 日（火）本会議　13 日（水）
企画総務・区民環境・健康福祉・決算分科会　14 日（木）都市建設・
文教児童決算分科会　20 日（水）21 日（木）22 日（金）決算総括
委員会　26 日（火）議会運営委員会　27 日（水）本会議

 令和３年 第3回区議会 9月定例会日程
9月21日～10月27日・会期37日間

まちづくりと東上線立体化促進についてまちづくりと東上線立体化促進について

脱炭素社会（ゼロカーボンシティ）実現へ板橋区が範を示す行動を求める脱炭素社会（ゼロカーボンシティ）実現へ板橋区が範を示す行動を求める

板橋公園（通称：交通公園）及び旧大山小跡地整備について板橋公園（通称：交通公園）及び旧大山小跡地整備について

坂本区政の重要課題へ、積極的な取り組みを求める
※抜粋

水素スタンド及び充電スタンドの
設置を求める。
現在、区には移動式の水素ステーションが設置され
ておりますが、次世代自動車の普及に向け水素ステ
ーションや充電スタンドの更なる設置について、東
京ガスなど設置業者に働きかけていきます。

質

答

板橋区は国に先駆けて地球温暖化対策等環境政策
として「エコポリス板橋」環境都市宣言を行いました。
その目的は？
人と環境の調和を図り、持続可能な社会を創造する
ために行われたものであります。

質

答

東上線大山駅付近の立体化事業の進捗状況は？

令和3年度中に東京都が国へ事業認可の申請を
行い、同年度内の取得を目指している。

大山駅前広場事業の進捗状況は？

板橋区が東京都へ事業認可の申請を行い、
令和 3 年度内の取得を目指している。

質

答

質

答

東京都は、大山駅の次の立体化区間は常盤台から
上板橋駅としているが、中板橋駅の立体化なくして
東上線の立体化はありません。区長の考え、取り
組みについて伺う。
東上線中板橋駅付近や常盤台から上板橋駅付近の
立体化に当り、その事業効果を最大限に引き出す
ため、各駅周辺のまちづくりを総合的に計画するこ
とが重要であります。関係機関と調整しながら各駅
周辺のまちづくりに取り組みます。

答

質

子どもの健やかな成長と尊厳の大切さについて子どもの健やかな成長と尊厳の大切さについて区立上板橋第一中学校の区立上板橋第一中学校の
改築計画について改築計画について 令和元年度には行った板橋区小中学校の「暴力行為」「いじめ」「不登校」の調査結果について伺います。

初めに「暴力行為」についてです。調査では小学校では16件、中学校では116件発生しております。
区教委は改善されてきたとしておりますが、気を緩めることなく取り組みを求めます。
暴力行為の改善に寄与した取り組みとして、問題が起きたときの複数体制での指導やクールダウンスペースの確保
等、組織的な指導体制を構築していることが挙げられます。答

区は、今年度は交通公園と旧大山小跡地の一体的整備について基本構想・基本計画を策定するとして
います。そこで伺いますが、1つ目は区民並びに地域要望をどの様に反映させていくのか？
区のブランドとなり得る広域的な魅力づくりと地域のみなさまが利用する身近な公園としての使い勝手を両立しな
ければならないと考えます。広域的な見知と身近な公園づくりにはワークショップなどを通じて計画をしていきます。答

質

「不登校」については、小学校 199 件、中学
校では 381件でありました。増加傾向に歯
止めが掛かってきた取り組みについて伺う。
教育委員会では相談支援体制の拡充・居場
所と体験活動の場づくり・学校の取り組み
体制づくりの 3 つの視点で取り組みを展開、
今後は、個別対応の強化について拡充に向
け検討してまいります。

答

質

3 つ目は、
現公園管理事務所整備について伺う。
現在の公園管理事務所を改築する考えには変わり
はありませんが、板橋公園基本構想・基本計画の
策定作業の中で、地元の要望・意見も確認しなが
ら方針決定を行います。

答

質

次に「いじめ」については、いじめの認定件数は小学校
で 5096 件、中学校では 415 件でありました。教育長の
見解と「いじめ」解消率の向上に向けた取り組みを伺う。

「いじめ」の解消率を向上させることは子どもの教育を受
ける権利保障し、生命の安全及び心身の健全な成長人格
の形成にを促すことにつながる大変重要な取り組みであ
り、教育委員会、学校が組織を上げて着実に取り組んで
いきます。

上一中校舎は昭和 36 年に建設され 60 年が経ち
ました。そして今年度改築の基本構想をまとめます。
令和 4 ～ 5 年度に設計、6 ～7年度に工事、9 年
度開校と聞いています。そこで 3 点について伺う。
１つ目は、学校プールの地域開放であります。一
般成人はもとより高齢者のフレイル予防、障がい児

（者）のプール体験に活用。
学校施設の地域開放は重要な視点でありますが、
プール開放については水質管理や安全確認や見守
り、緊急時の救援など管理と責任の所在に問題が
あり、調査研究してまいります。

答

質

２つ目は、学校図書館の地域開放です。
土日・春休み・夏休み・冬休み時に地
域開放し、読書・学習・読み聞かせ・
絵本づくり等に活用。
基本構想を策定していく過程で、開放のニーズと運
営方法について学校及び地域の意見を聞いてまいり
たいと考えております。

答

質
３つ目は、脱炭素社会実現に向けたモデル校として位置づけ、再生可能エネルギー活用やカーボン
ニュートラル校を目指して欲しい。
環境に配慮した学校改築は社会的ニーズや SDGs の視点からも必須であり、二酸化炭素排出抑制
や再生可能エネルギー活用等に取り組み、完成した上一中は環境に配慮したモデル校にふさわしい
学校となるよう改築計画を策定します。

答

質

2 つ目は、防災拠点としての位置づけと防災機能の
整備について伺う。
都は都営幸町アパート一帯として避難場所に指定し
ております。交通公園は、現在防災拠点としての位
置づけはしていませんが、幸町アパートと相まって
当地区の防災機能はさらに向上するものとし、地域
の要望、そして関係機関と調整の上、災害に強い
まち実現に資するよう努めます。

答

質

（仮称）脱炭素社会実現実行推進室の設置を求める。

区ではエコポリス板橋推進本部及び板橋区 SDGs 推進本部にて横断的に環境行政を審議、取り組みを進めてお
ります。個別組織の設置については、社会情勢やニーズを踏まえて検討します。

質

答

中川教育長

答弁
質

答

質



議会基本条例検証作業部会、設置さる。
　条例に規定のある4年に一度の検証部会がこの度設置されました。
検証作業部会会長には佐々木としたか区議が選出され、下記9項目
について検証を行います。
第５条	・会派
第８条	・情報公開の推進
第11条	・多様な意見及び要望の把握
第12条	・議会報告会
第15条	・区長等による政策等の形成過程の説明
第17条	・危機管理
第 4 条	・議員の活動原則
第18条	・委員間討論
第21条	・議会図書室
以上です。

佐々木としたか区議会レポート No.127　2021年8月7日発行／ホームページ http://toshitaka-sasaki.jp/

請願・陳情アラカルト ＊各党（会派）の対応＊

佐々木としたか君（公式行事） 令和３年５月〜７月の活動記録

議会選出監査委員 大野治彦（自）、吉田豊明（共）
板橋区教育委員会委員 教育長

人権擁護委員候補者
中川修一（再）
谷口博志（再）、小林倫子（再）

 人事案件決まる

児童相談所建設、児童相談所建設、
順調に進捗！！順調に進捗！！
（開設：令和4年7月）（開設：令和4年7月）

●令和3年第2回定例会新規付託分 ■請願・陳情 ○＝採択×＝不採択△＝継続

5月
	10日	 自民党区議団会議
	12日	 企画総務委員会
	17日	 自民党区議団会議・第8回区議会報告会
	18日	 財産評価審議会・土地評価委員会
	21日	 本会議
	25日	 議案説明会

6月
	 1日	 本会議
	2日	 本会議
	4日	 健康福祉委員会
	8日	 健康福祉委員会
	9日	 自民党区議団会議
	14日	 インクルージョン推進調査特別委員会
	17日	 本会議

7月
	9日	 自民党区議団会議
	14日	 議会基本条例検証作業部会
	15日	 自民党区議団勉強会
	 	（児童相談所について）
	27日	 自民党板橋総支部常任総務会

委員会 内　　　　容 結
果

自
民
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明

共
産

民
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ク

無
所
属

社
民

長
瀬

南
雲

こ
ん
ど
う

高
山

企画総務

首都東京の在日米軍基地返還の道筋をつける
為、対外的情報省の設立を求める意見書を防
衛省に提出することに関する陳情

× × × × × × × × × × ×

「女性差別撤廃条約選択議定書」の速やかな
批准を求める意 見書の提出を求める陳情 ◯ × ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ×

女性差別撤廃条約選択議定書の批准を求め
る意見書を板橋 区議会から国にあげることを
求める陳情

◯ × ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ×

区民環境

大山東集会所についての陳情 第１項　洋室化
改修の件 × × × × × × × × × × ×

大山東集会所についての陳情 第２項
ソフトビニールシート設置の件 × × × ◯ × ◯ × × × × ×

大規模改修工事後の東板橋体育館名称に関
する陳情 × × × ◯ × × ◯ × × × ×

健康福祉

厚生労働省へ保健所の感染症に対する機能
強化の意見書を提出する事に関する陳情 × × × ◯ × × ◯ × × × ×

「大和いこいの家」の存続と利用方法を改善す
るための陳情 × × × ◯ × × ◯ × × × ×

区立福祉園の民営化に関する考え方に関する
陳情 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯

新型コロナウイルス感染症のクラスターを区
内で発生させないための陳情 × × × ◯ × × × × × × ×

家賃補助制度創設等を求める陳情 （家賃補助
制度創設及び住居確保給付金制度改善の件） × × × ◯ × × ◯ × × × ×

区立いこいの家の利活用計画についての陳情 × × × ◯ × × ◯ × × × ×
新型コロナウイルス感染及び酷暑から命を守
る緊急対策を求める陳情 第１項、第２項 × × × ◯ × × ◯ × × × ×

新型コロナウイルス感染及び酷暑から命を守
る緊急対策を求める陳情 第３項 × × × ◯ × × ◯ × × × ×

健康福祉

羽田新飛行ルートに関する陳情 × × × ◯ × ◯ ◯ × × × ×
相次ぐ航空機事故を受けて、国交省の説明を
求める陳情 × × × ◯ × ◯ ◯ × × × ×

家賃補助制度創設等を求める陳情 （公営住宅
供給促進の件） × × × ◯ × × ◯ × × × ×

住宅密集地や繁華街での事故被害リスクを無
くさせるために 国土交通省に危険な都心低空
飛行の見直しを要請する陳情

× × × ◯ × ◯ ◯ × × × ×

「大山駅東地区まちづくりの会」の再稼働を求
める陳情 × × × ◯ × ◯ ◯ × × × ×

民主クラブ、無所属の会、社民、無所属議員については、所属又は出席委員会以外の態度は、本会議にお
ける態度（青網掛け部分）

　7月15日、自民党板橋区議団は

児童相談所の開設に向け、課題整理

と進捗状況について勉強会を開催し

ました。

第8回板橋区議会報告会第8回板橋区議会報告会
－より身近に。より開かれた議会へ。－
日　時　令和3年5月17日（月）　18：30～19：30
場　所　板橋区役所（11F）第1委員会室
　　　　※緊急事態宣言の延長に伴い、会場での開催を中止し、YouTubeでのライブ中継のみ実施。
視聴数　ライブ中継視聴回数　181回
　　　　アーカイブ視聴回数　348回（令和3年6月14日現在）

要望団体要望団体：25団体（7月15日現在）
要望事項要望事項：115項目

「各種団体区政要望聴取会を行う。」 「各種団体区政要望聴取会を行う。」 自民党自民党
板橋板橋
区議団区議団

　今年は、コロナ禍による緊急事態宣言発
令中であり、書面による聴取となりました。
また、数団体とはオンラインによる意見交換
等も行いました。令和4年度の予算編成に
向けて努力してまいります。

7月14日
第1回検証作業部会

始まる

契約議案（1億8,000万円以上）

■板橋区本庁舎北館受変電設備・非常用自家発電設備改修工事
工事業者：渡部・光栄電設共同企業体
工事金額：8億3,600万円
完成日　：令和5年3月

■板橋区立徳丸福祉園冷温水発生機取替その他工事
工事業者：さかえ設備（株）
工事金額：1億9,668万円
完成日　：令和4年2月

職員数は約 150名。年間予算は、
40億円～ 50億円とのことでした。
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連合後援会活動日誌
（令和3年5月～7月）

●５月
　18日　役員会・執行部会
●６月
　15日　役員会・執行部会
　16日　女性部役員会
●７月
　20日　役員会・執行部会
　　　　	旅行実行委員会

（注）コロナ感染状況により変更・中止となる場合もありますので、予めご了承願います。

板 橋 弥 生 町 店

令和３年　令和３年　佐々木としたか後援会佐々木としたか後援会

秋の秋の大旅行会大旅行会

　雨期が過ぎた途端、毎日35 度前後の
暑さが続いており、同時に未だ新型コロ
ナウイルス感染症対策が続いており、未

だに厳しい状況ですが、後援会の皆様、
お身体の方はいかがでしょうか？
　又、先般行われました都議会議員選
挙におかれましては、私共後援会が支援
を致しました“松田やすまさ”氏が見事
当選を果たしましたのは皆様のご支援あ

ればこそであります。
　これからも暑さが続きます。暑さに負
けず、コロナ感染しないよう互いにガン
バリましょう。

佐々木としたか後援会	会長　棕澤 正人

暑さにもコロナにも
負けないよう！

　後援会の皆様方に平素はひとかたなら
ぬご厚情にあずかり心から御礼申し上げ
ます。連日のニュースも騒がしいですが
後援会として「世間のニュース速報」より

「私たちの幸せのニュース速報」をもっと
広めていきたい！と感じている今日この頃

の中で、悲願の松田やすまささんが東京
都都議会議員選挙に於いて、当選を果た
すことが出来ました。後援会の皆様方に
は大変ご支援を承りました。
　皆様の一致団結力はこの地域の自慢
でありそして皆様と過ごせるこの街の安
心＆安全な街づくりに皆さんが普段努力
して下さっていることが団結に繋がった
証だと思います。

　心を新たに今後の地域づくりに出来る
だけ取り組み、前向きに皆様と共に議員
を支えていかなければならないと考えて
おります。何卒一層のご協力ご支援を賜
りたくお願い申し上げます。
　これからも暑さが続きますのでくれぐ
れもご自愛ください。

後援会	幹事長　木村 隆彦

皆様の一致団結力は
この地域の自慢です

　暑い日が続く今日この頃、後援会の皆
様、お元気でお過ごしのことと思います。
　この度の都議会議員選挙、松田やすま
さ氏当選おめでとうございます。最終立
合演説会には西村経済再生担当大臣の
応援演説もあり、雨の中大勢の方が参加
して下さいました。

　今回の都議選では佐々木後援会の絆、
結束の強さ、そして佐々木区議の行動力
を改めて知ることが出来ました。この素
晴らしい佐々木後援会の一員としてお手
伝いできたことを誇りに思います。
　また、女性部の皆様、大変お疲れ様で
した。心より感謝申し上げます。これか
らも皆様と力を合わせてこの素晴らしい
後援会を盛り上げていきたいと思います。

　コロナウイルス、インド株が蔓延しつ
つあります。2 度目のワクチンを済ませた
方もいらっしゃると思いますが、決して油
断せず、うがい・手洗・密の回避をしっ
かり守って頑張りましょう。そして又皆様
と楽しい一時を過ごせることを心よりお
待ちしております。

女性部	部長　栗原 恵美子

残暑お見舞い申し上げます

＜5月18日（火）＞
1．松田やすまさ候補、選挙ハガキ回収について
2．同候補の今後の活動について
3．秋の大旅行会について
4．今後の後援会活動
　　について

松田候補も出席、一致
団結して応援することで
まとまりました。

＜6月15日（火）＞
1．松田やすまさ候補、活動について
2．同候補の選挙ポスターの
　　取り扱いについて
3．秋の大旅行会について
4．今後の後援会活動について

＜7月20日（火）＞　※旅行実行委員会との合同会議開催
1．秋の大旅行会について
2．都議会議員選挙での応援を頂いた事への感謝
3．緊急事態宣言4回目発出を受け、今後の
　　後援会活動について
4．次回開催について

松田やすまさ都議会議員より
謝辞を頂き、お互いを労いま
した。

＜6月16日（水）女性部役員会＞
「都議会議員選挙に向けて開催」
　今回こそは松田やすまさ氏の当選を確実にす
るため急遽開催し、事務所当番など決め、女性
部も微力を尽くすことを決議。お手伝いくださ
った方々に感謝申し上げます。これからも女性
部にお力をお賜り
ますようお願い申
し上げます。

役員会・執行部会、開かれる（事務局　髙原 克浩）

◎日　　時	 令和３年11月７日（日）・８日（月）1泊2日
◎旅 行 先 	 福島県土湯温泉（風望天流	山水荘）
◎参 加 費 	 25,000円／人
◎申込方法	 各後援会、もしくは後援会事務所へ

おまたせ！おまたせ！
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東京都知事（16）第290号
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－ 旧川越街道 下頭橋際 －
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flower 讃花

東京都議会議員選挙（令和3年7月4日執行）報告！！
佐々木としたか後援会で推薦した松田やすまさ氏、当選を果たす

〒174-0073 板橋区東山町13-15パールモア新井堂103

弥生町後援会
　新型コロナウイルス感染が収まらず、後援会活動

は休止が続いています。7月の都議選が終わり、今

はオリンピック・パラリンピック月間となっています。

都議選での松田候補応援お手伝いの様子を報告いた

します。

　6月初旬に弥生町（南、北町会）を松田候補、佐々

木区議、後援会役員にて町会員宅を訪問・挨拶、

25日公示日、常盤台1部の掲

示板にポスター貼り、女性部

数人にて電話による投票依頼

お手伝い。

　7月2日街宣車による街頭演説、弥生（稲荷神社）、

中板橋（成川米店前）、雨の降る中大勢の人に聴講

して頂け、特に稲荷神社、中板には西村経済再生担

当大臣が応援弁士だったので100名以上が集まっ

て盛況でした。後援会の皆様、ご協力・応援ありが

とうございました。
（幹事長 石田 武）

若芽会
　猛暑の候、ますますご健勝のこととお慶び申し上

げます。後援会の皆様、ご家族様、日頃大変お世話

になっております。未だに猛威を振るう新型コロナ

禍の中、いかがお過ごしですか？新型コロナが蔓延

し2度目の夏を迎えましたが、ワクチン接種率が日々

高まり、1日も早く平常ナ生活に戻り、旅行、イベン

ト等、いろいろな活動を再開

したい思いでいっぱいです。

　延期になったオリンピッ

ク、パラリンピック開催で、

日本人選手の活躍に感動をいただき、世界各国から

のスーパースターの超人的なプレーに興奮してテレ

ビの前でこの歴史的祭典を目に焼き付けたいと思い

ます。

　7月の都議選にて松田やすまささんが都議会に返

り咲き、喜びとともにお祝い申し上げます。

　今年も猛暑、激暑が予測されます。ゲリラ豪雨、

巨大台風対策等万全な態勢を備えて頂き、くれぐれ

もお体を大切にしてください。
（若芽会 会長 野口 次郎）

いたかんネット
第19回定期総会開催
　令和3年 6月20日

（日）いたかんネットの

定期総会が開催されま

した。

　佐々木区議を来賓と

してお迎えし、ご祝辞

をいただきました。

　その中で、これからも行政と協力しての「住みよ

いまちづくり」に取り組む決意をうかがうことがで

き、大変心強く感じました。

　第2部として、いたかん交流会（セミナー）も開

催され、松田都議に「板橋区のこと・東京都のこと

お話しします」と題した区民として関心のある事柄

を話していただきました。

　コロナ禍ではありましたが、梅雨の晴れ間となり、

無事に終了することができました。

　この1年、コロナの終息を願いつつ、地道な活動

を継続していきたい、と決意を新たにしました。
（いたかんネット会長　成島圭子）

大変お世話になりました。

25,703 票をいただき当選することが

できました。より良い都政を創るため

に邁進いたします。　　 松田やすまさ

候補者名 党派名 得票数（票）

当選 かまた　悦子 公明党 33,835

当選 宮瀬　英治 立憲民主党 31,201

当選 木下　ふみこ 都民ファーストの会 29,767

当選 松田　やすまさ 自由民主党 25,703

当選 とくとめ　道信 日本共産党 25,027

河野　ゆうき 自由民主党 24,066

まえだ　順一郎 日本維新の会 13,091

はしもと　久美 無所属 6,788

太田　まさかず 無所属 902

内山　美津子 無所属 836

選挙ルポ
各陣営の活動・訴えがありました。


